MEDIO: EL FINANCIERO-BLOOMBERG TV

NOTICIERO: AL SONAR LA CAMPANA FECHA: 28/FEBRERO/2019



## Estamos cómodos con nuestra previsión de 1.7 de crecimiento para México: Jaime Reusche

Entrevista con Jaime Reusche, analista soberano para México de Moody's, en el programa "Al Sonar la Campana", conducido por Lucero Álvarez, en El Financiero Bloomberg TV.

LUCERO ALVAREZ: Y por tercera vez consecutiva vemos que el Banco de México recorta su pronóstico sobre el desempeño de la economía mexicana. Saludos hasta Nueva York a Jaime Reusche, analista soberano para México de Moody's Investor. Jaime, qué tal. Muy buenas tardes, ¿cómo estás?

JAIME REUSCHE: Hola, qué tal, gracias por la invitación.

LUCERO ALVAREZ: Un saludo grande desde México. El nuevo rango de crecimiento económico que pronostica Banxico está por debajo del nivel mínimo esperado por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, que es entre 1.5 y 2.5 por ciento. ¿Qué tanto consideras que presiona esta perspectiva sobre una posible baja a la calificación crediticia de México este año?

JAIME REUSCHE: Bueno, justamente nosotros también bajamos nuestra previsión de crecimiento al punto medio de ese mismo rango, que es 1.7. Eso es lo que estamos esperando que va a ser el crecimiento para este año y vemos una ligera aceleración el próximo año, pero muy ligera hacia 2 por ciento y como ustedes saben, el presupuesto está creado con la base de un crecimiento de 2 por ciento.

Puede que si el crecimiento viene por debajo de lo esperado, esto presione un poco los ingresos tributarios y complique un poco el panorama fiscal.

LUCERO ALVAREZ: Jaime, ¿qué impacto consideras que tiene este dato que dio hoy Banxico en los inversionistas y a qué factores estarían poniendo bastante atención las calificadoras?

JAIME REUSCHE: Bueno, son tres los factores en los cuales nos vamos a estar enfocando el resto del año, y justamente ayer publicamos un reporte donde comunicábamos esta reducción en nuestra proyección de crecimiento, la evolución de la economía mexicana, la perspectiva de crecimiento a mediano plazo es una de las áreas de foco, donde tenemos un foco de preocupación, que la inversión privada no está acompañando este crecimiento y puede que este crecimiento sea menos sostenible, de menor calidad, perdón. Ese es un punto.

El segundo punto es las presiones que le vemos por el gasto en cuanto a las finanzas públicas, debido a que el gobierno tiene una agenda de desarrollo que incluyen programas

sociales, inversión pública y esto va a presionar el gasto y genera una especie de disyuntiva con la meta de mantener la responsabilidad fiscal.

Y por último, el tercer punto, es el apoyo que va a necesitar Pemex, que ya estamos viendo algo de ese apoyo que empieza a minar un poco las finanzas públicas.

LUCERO ALVAREZ: Bien. Ayer precisamente informábamos sobre este dato que acabas de mencionar, sobre este último pronóstico de Moody's que redujo su previsión de crecimiento para México a 1.7 por ciento en este año desde el 2.2 por ciento anterior. Tras esta perspectiva de Banxico, ¿Moody's podría cambiar esta previsión para este año?

JAIME REUSCHE: Por el momento estamos cómodos con nuestra previsión de 1.7, hay varios otros bancos de inversión que han señalado que el crecimiento podría estar incluso en un nivel bastante menor que este. Por el momento no vemos muchas presiones a la baja, pero dependerá mucho de qué es lo que pasa con la inversión privada, que es un elemento importantísimo en cuanto a la sostenibilidad del crecimiento y el dinamismo del crecimiento en el corto plazo.

LUCERO ALVAREZ: Jaime, un fuerte abrazo hasta Nueva York. Estamos atentos a lo que pueda publicar Moody's en relación al crecimiento o perspectivas de crecimiento aquí en México. Un abrazo.

JAIME REUSCHE: Muchas gracias como siempre por la invitación.

LUCERO ALVAREZ: Platicamos con Jaime Reusche, de Moody's.

.